Conseil d'école n°3

<u>Membres du conseil présents</u>: Mmes Buguet & Tissot et M. Springinsfeld (enseignants); M. Bonin, maire de Chancia; M. Hugonnet et Mme Perrodin (conseillers municipaux de Lavancia); Mme Duez (conseillère municipale de Chancia) Mmes Marchand, Borges et Serrand (représentantes de parents d'élèves), Mmes Comte et Bas (atsems).

<u>Membres excusés</u>: M. Jaillet, maire de Lavancia; M. Belzuz, conseiller municipal de Chancia; Mme Perret, représente de parent d'élève)

Ordre du jour :

- Bilan des projets pédagogiques de l'année scolaire
- Bilan financier de la Coopérative scolaire
- Préparation de la rentrée 2023 (effectifs, répartition dans les classes ...)
- Liaison municipalité / école (travaux, périscolaire)
- Réponses aux questions diverses

Un mot en préambule : Mme Piers, notre DDEN, a quitté ses fonctions il y a quelques semaines, et ne sera donc plus présente à nos conseils d'école. Une autre personne devrait la remplacer à la rentrée prochaine.

Bilan des projets pédagogiques de l'année scolaire

Les projets communs

Sortie commune le jeudi 6 juillet, aux grottes du Cerdon. Fête de l'école vendredi 30 juin, aux couleurs des cultures celtes.

Classe maternelle

Une belle année dans l'ensemble, avec une classe motivée mais bavarde. Je félicite les enfants pour leur bon travail tout au long de l'année, et tous les progrès accomplis au fil des mois! Bravo aussi pour la cohésion de classe, au sein de chaque groupe, mais aussi de la classe dans son ensemble.

<u>Fin du cycle résolution de problèmes</u> mené avec une collègue de l'inspection, avec 6/7 séances en cointervention. Durant ce cycle, l'accent a été mis sur la représentation des problèmes (dessins, schémas puis calculs), l'utilisation de différents outils pour les résoudre (bande numérique, doigts), mais aussi l'explication du raisonnement ou des procédures mises en œuvre pour obtenir le résultat, et ce n'était pas toujours facile d'expliquer la réponse avait été trouvée. Bravo aux élèves pour leurs progrès, les grands et la plupart des moyens sont désormais capables de résoudre des problèmes addictifs et soustractifs en écrivant des opérations (additions et soustractions).

<u>Séance de cinéma à Moirans le 23 mai</u>: une grande première pour une partie des élèves, qui n'étaient encore jamais allés au cinéma. Nous avons vu trois courts-métrages d'animation venus du Moyen-Orient, centrés sur des histoires d'oiseaux. Un moment bien apprécié par les élèves, impressionnés par la taille de l'écran de cinéma et les fauteuils rouges.

<u>Moments jeux de société avec des parents les 7 avril et 23 juin</u>: une nouveauté de cette fin d'année, afin de recevoir en classe les parents pour un moment convivial autour de jeux de société. Ce rendez-vous sera reconduit régulièrement l'an prochain, sans doute à raison d'une demie-matinée par mois (jeux de 9h à 10h15, heure de la sortie en récréation). Merci aux mamans volontaires!

Classe de CP-CE1-CE2

Bilan positif de cette année en CP CE1 CE2 : les élèves ont fait beaucoup d'efforts et de progrès cette année dans les 3 niveaux, nous les félicitons pour leur travail.

Thèmes abordés en Période 5 :

<u>Elevage de papillons</u> Mené en classe en période 5 dans le but d'observer de cycle de vie d'un insecte à métamorphose. L'élevage a été un succès : nous avons reçu 5 petites chenilles très voraces qui ont grandi à une vitesse impressionnante. Travail réalisé : observations à la loupe, schématisation, recherches et lectures documentaires. Les enfants ont ainsi découvert et observé « en vrai » les chenilles, la réalisation de leur cocon, les chrysalides changeant de couleur au fil des jours, puis un jeudi ... 2 papillons sont sortis de leur chrysalide, puis les 3 autres au fil des jours. Les enfants ont nourri les papillons, puis séance très jolie de « lâcher de papillons ». Un cycle très instructif.

<u>Préhistoire</u>: Abordée depuis 3 semaines en vue de la préparation de la sortie de fin d'année aux Grottes du Cerdon

Projet théâtre « EM-EAU-TIVE » en lien avec Idéklic.

- Intervention de Anouck Jeannon, conteuse, le jeudi 11 mai après-midi (1h).. Une belle parenthèse d'une heure où les élèves ont été très attentifs et ont voyagé avec la conteuse, en participants à ses chants, et ses contes à structure répétitive. Un très bon moment pour les élèves, peu habitués à écouter des histoires sans livre comme support.
- Intervention de Jérôme Rousset (ancien codirecteur de Côté Cour et membre de la Cie « Passe Montagnes ») le mardi 30 mai, toute la journée (6h) : présentation de son métier, jeux d'échauffement corporel et vocal en salle de motricité, temps d'écriture individuel sur la relation avec son frère ou sa sœur (ou frère et sœur imaginaire). Passage individuel des élèves pour réciter leur texte devant les camarades, puis l'améliorer grâce aux conseils du comédien.

Temps de découverte du théâtre d'improvisation : par 2, thème « conversation entre frères et sœurs », 3 minutes pour inventer une situation. Puis chaque duo a joué sa saynète et l'a améliorée grâce aux conseils de Jérôme.

Toute la journée : élèves attentifs, souvent audacieux et très créatifs ! Ils ont eu de belles idées t et ont été courageux (et drôles !) dans leur jeu d'acteurs.

 Une place de spectacle à Idéklic est offerte à tous les enfants de la classe et une expo photo aura lieu (si accord des parents) sous la Grenette durant Idéklic

« Tour du Jura » en endurance : cycle d'endurance durant 1 mois (course à pied chaque matin). Chaque séance, nous faisions un « saut » sur notre « carte des sites remarquables du Jura ». L'idée : motiver les enfants à courir avec chaque jour une nouvelle destination à atteindre. De retour en classe, nous visitions le lieu virtuellement (Chancia bien sûr, puis le lac de Vouglans, les cascades du Hérisson, les villes de Lons, Arbois, le fort des Rousses, les lacs du Frasnois, de Chalain,...) + découverte du terroir associé (et dégustation : Comté, Vache-qui-rit,...)

<u>Visite du Musée du jouet et de la médiathèque de Moirans</u> : le 30 mars, toute la journée, avec la classe de cycle 3. Deux ateliers intéressants : atelier artistique à la médiathèque, et atelier de programmation de mini robots au musée du jouet.

<u>Usep</u>: La classe était invitée à participer à une journée olympique à Moirans vendredi 23 juin, mais n'a pas pu y participer car Transjura Car n'avait pas assez de chauffeur (malgré une demande de réservation 2 mois auparavant).

<u>Piscine</u>: En attente de réponse pour un créneau piscine à Oyonnax à la rentrée. Réponse non reçue car changement de responsable de bassin. Un devis (bus + entrées piscine) sera transmis prochainement aux deux mairies.

À venir : sortie cinéma mardi 4 juillet (« La prophétie des grenouilles »)

Classe des CE2-CM1-CM2

- Avec Madame Filloque, Professeure de français au collège Jean Rostand d'Arbent, poursuite de la **correspondance scolaire** et participation à un concours d'écriture d'Haïkus. Les productions des élèves ont été affichées au collège et ils ont reçu une troisième lettre des 6èmes en mai. C'est une expérience enrichissante, qui a enthousiasmé les élèves et qui sera, dans la mesure du possible, renouvelée à la rentrée prochaine.

5 concours ont été réalisés cette année, et pour 3 d'entre eux, les élèves ont été lauréats.

- Concours « J'en mange 5 »: Lauréat national pour le cycle 3 en décembre 2022
- Concours « Nous autres : Éducation contre le racisme » : Lauréat national. C'est une belle satisfaction mais aussi, la plus grosse déception de l'année. Nous devions recevoir les résultats la semaine du 30 mars mais pas de nouvelles jusqu'aux vacances de printemps. Nous pensions ne pas avoir été lauréat, mais pendant les vacances, un mail nous a prévenu que nous l'étions et que nous étions invités à Paris au musée du quai Branly pour recevoir notre prix des mains de Lilian Thuram. Malheureusement, malgré le soutien du sou des écoles pour financer le voyage, nous n'avons pas trouvé de bus capable de nous transférer de la gare de Lyon au musée du Quai Branly. Nous avons donc renoncé à nous déplacer. Nous avons cependant reçu des récompenses (livres) et un chèque « Lire » de 100 € à dépenser en librairie. C'est tout de même une déception car je n'ai pas eu de réponses à mes mails qui demandaient aux organisateurs pourquoi les résultats étaient tombés si tard.

- <u>Concours « Trace ta route avec Max »</u>: Pas de premier prix, Mais le travail de réalisation d'un jeu de société sur la prévention routière a été enrichissant dans de nombreux domaines pour les élèves. Et puis les élèves ont reçu la boîte de jeu de la classe victorieuse, qu'ils vont analyser pour comprendre ce qui a fait la différence avec leur jeu.
- <u>Concours scolaire du magazine VMF « Le patrimoine, toute une histoire ! » :</u> Premier prix régional de Bourgogne Franche Comté grâce à notre carte postale sur l'église de Lavancia et sur la production écrite incitant les gens à se déplacer jusqu'ici. Pas de prix national ensuite parmi les 33 classes finalistes.
- <u>Concours « Les petits artistes de la mémoire »</u>: Dernier concours de l'année, qui a été réalisé en 15 jours grâce aux recherches de Mr Paccoud et aux documents de la famille de Célia Maleiro sur son arrière-arrière-grand-père Jules Félix Monnet. 3 classes jurassiennes ont participé cette année, nous terminons 2ème ex-aequo. Une remise des prix a eu lieu à l'école en présence de Mr Rouière, assistant de direction de l'Onacvg du Jura le jeudi 22 juin en présence de Mr Paccoud et de nombreux parents et grands-parents. Chaque élève est reparti avec un bleuet de la France et une carte de félicitations.
- <u>Journée culturelle à Moirans-en-Montagne avec visite de l'exposition temporaire du Musée du jouet et passage à la médiathèque</u>. Réalisée le 30 mars avec la classe de CP-CE1-CE2, la journée a permis aux élèves de réaliser un atelier de programmation de robots lumineux (musée) et d'écriture d'haïkus.
- <u>Participation à la journée sportive lors de la semaine olympique et paralympique</u> organisée par l'USEP 39 au Cosec de Lons-le-Saunier. Après cette belle journée à réaliser des sports nouveaux, un rendez-vous a été pris avec Franck Paget, multiple champion du monde de duathlon et triathlon handisport et membre de l'équipe de France handisport de ski au JO de Turin en 2006. Il est venu en classe, jusqu'à l'école, le 4 mai après-midi. Belle journée d'échanges en classe, très appréciée par les élèves.
- <u>Classe de Mer à Saint Pierre Quiberon</u>: Semaine formidable du lundi 12 au samedi 17 juin. Voyage en bus avec une classe de l'école de Vaux lès Saint Claude. Très bonne entente entre les deux écoles. Les élèves ont passé un très bon moment, coupant avec leurs habitudes de classe mais aussi de vie quotidienne à la maison. Bel état d'esprit entre les élèves et de bons moments partagées, en pêche à pied, au char à voile, sur l'île de Houat, à la soirée contes et à la soirée Boum. Un vrai plaisir. Merci aux mairies, au sou des écoles et aux parents d'avoir participé au financement de ce gros (mais riche) projet.

A venir d'ici la fin de l'année, une sortie cinéma « La prophétie des grenouilles » le 4 juillet et un voyage avec l'école toute entière aux grottes du Cerdon le 6 juillet.

Bilan de la coopérative scolaire

Lorsque l'ensemble des chèques auront été retirés et la subvention départementale animation locale de 250,00 € versée, le solde de la Coop de l'école s'élèvera à 4 502,61 €.

Il ne restera plus qu'à régler le bus et les places de cinéma des classes de CP-CE1-CE2 et CM1-CM2 pour boucler l'année.

Cette année, une subvention de 1 500 € a été versée pour des achats de livres par l'inspection académique. A ce jour, il reste à dépenser 387,50 € à la classe de Lise, 500 € à la classe de Candice et 134,73 € à la classe de Cédric.

Recettes	Dépenses				
Subvention départementale	Cotisation PEP 39 : 115,00 €	Chocolats Noël Atsems : 50,32 €			
animation locale : 250,00 €	Intervention Handball : 160,00 €	Ballons Decathlon : 18,00 €			
Cotisations Coop rentrée scolaire : 1 215,00 €	Cotisation USEP 39 : 567,70 €	Pharmacie (Trousse de secours) : 13,72 €			
Photos de classe : 621,00 €	Abonnement classe maternelle ludothèque mobile « La	Cinéma Maternelle : 62,40 €			
Pizzas, galettes et tartes 11 novembre : 475,40 €	Rempichotte » : 50,00 €	Bus Cinéma Maternelle : 240,00 €			
	Crêpes party (fournitures) : 41,21 €	Commande drapeaux Fête de			
	Carnaval : 44,80 €	l'école : 44,75 €			
	Cotisation MAE : 69,06 €	Conseil d'école : 13,67 €			

Préparation de la rentrée 2023

Au niveau des effectifs : <u>68 élèves sont inscrits pour la rentrée 2023</u> (baisse de 2 élèves par rapport à la rentrée 2022)

- → 12 départs (10 passages au collège, 2 déménagements : une élève en maternelle + une élève en cycle 3)
- → 9 arrivées (1 nouvel élève en CE1 + 8 inscriptions en petite section)

Comme pour l'année scolaire en cours, il n'y aura pas d'accueil pour les enfants de TPS à la rentrée, l'effectif de la classe maternelle étant déjà élevé.

Les élèves sont répartis comme suit :

Classe de Mme Tissot		Classe de Mme Buguet			Classe de M. Springinsfeld		
PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM ₂
8	6	12	7	8	8	10	9
26		23		19			

L'équipe enseignante reste en place et Candice reste à temps partiel. À ce jour, nous n'avons pas d'information concernant la personne qui fera le complément de service de Candice.

Les atsems restent également en place pour la prochaine année scolaire, idem pour Christine qui assure la cantine et la garderie du soir. Une personne complètera le personnel de surveillance sur le temps périscolaire du midi.

Liaison municipalité/école

Liste des travaux à effectuer durant l'été :

- pose d'étagères dans la classe de Candice pour compléter la bibliothèque
- néon qui clignote dans la classe de Cédric
- révision des véhicules (trottinettes, vélos)

Demandes de financement :

- Financement d'un nouveau cycle piscine pour la classe de cycle 2 s'il est possible d'obtenir un nouveau créneau
- Reconduction de l'abonnement à Klassly

Remerciements

L'équipe enseignante remercie les municipalités pour le financement du cycle natation de la classe des CP-CE, pour la participation au financement de la classe découverte des CE2-CM à Quiberon, et la municipalité de Lavancia pour le goûter offert aux élèves de cycle 3 à l'occasion de la remise des prix pour le concours des petits artisans de la mémoire. Merci aussi pour la nouvelle structure et les bancs.

L'équipe enseignante remercie le sou des écoles pour son investissement, tant financier qu'humain. Merci également pour :

- Le financement des cadeaux de Noël pour chaque enfant (un livre par enfant + un goûter)
- Le cadeau de départ des CM2 (stylo roller + stylo 4 couleurs)
- Le financement de matériel de sport /motricité (3 petites arches pour compléter le matériel de motricité en maternelle + 2 équipements de Tchoukball: trampolines et balles) + du matériel pédagogique pour la classe maternelle, pour une somme de 830,50€.
- Le financement des sorties scolaires de nos élèves aux grottes du Cerdon, pour un budget total de 1880 € (800 € pour nos 2 bus + environ 940 € pour l'entrée aux grottes et les ateliers que nous avons choisi pour la journée.

Enfin, l'équipe enseignante remercie les membres du conseil pour leur investissement cette année.